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Pascanas será un centro de recría de árboles
del Plan Forestal impulsado por la Provincia

Laborde: Detienen a 28 personas que se
encontraban en un encuentro de tiro a la hélice

Esta edición de Diario EL MEDIO será
exclusivamente en formato digital

Integrantes del Ente Re-
gional de Desarrollo se

reunieron con el intendente
de Pascanas, Rodolfo Filip-
poni y la encargada de las
políticas ambientales locales
Clarita Dalmaso con el ob-
jetivo de asesorar y acom-
pañar en la construcción de
un vivero forestal en el sec-
tor del ingreso este a la lo-
calidad.
Se recriarán algarrobos y

eucaliptus en el marco del
Plan Forestal Provincial.
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JuStInIanO POSSE

autorizan al municipio y el Consorcio Canalero a
seguir con la obra de desagüe del canal norte

PREOCuPantE: nuEvO LLaMaDO a La
RESPOnSaBILIDaD En EL ManEJO DE LOS RESIDuOS

Silvia Lerzo y su familia
autorizaron a la Muni-

cipalidad y el Consorcio
Canalero Justiniano Posse
-Monte Buey -Saladillo, para
continuar en su propiedad
con la traza del canal de
desagüe norte y sus obras
complementarias.
El acuerdo había sido firma-
do por el intendente, Gerardo
Zuin; presidente del Consor-
cio, Rubén Theiler y los fa-
miliares de Silvia Lerzo.
Es sabida la circunstancias
dramáticas que le toca vivir
a la localidad en épocas de
lluvias intensas y en cortos
periodos de tiempo. El ejido
urbano está ubicado en una
zona muy baja y los campos

colindantes tienen una pen-
diente natural hacia él.
Si bien en los últimos tiempos
se vienen desarrollando obras
que permiten un rápido de-
sagote del agua hay veces
que no alcanzan a cumplir
con su meta. Por ello cons-
tantemente se está trabajan-
do en tareas de sistematiza-
ción que implican acciones
en predios de propiedad pri-
vada que necesitan autori-
zación para intervenir sobre
ellos.

LIMPIEza
Por otra parte, continuamos
trabajando en la limpieza de
los canales externos de cir-
cunvalación.

Los mismo son llevados ade-
lante por personal y herra-
mientas municipales.

COMERCIOS
En el marco del programa
de ayuda a pequeños comer-
cios de la localidad afectados
por la extensa cuarentena,
el intendente Municipal, Víctor
Gerardo Zuin, firmó el con-
venio con Mutual del Club
Teniente Origone, represen-
tada por Gonzalo Bella, para
la instrumentación de los cré-
ditos a tasa 0%.
En los próximos días se en-
viarán individualmente los
certificados a los beneficiarios
para continuar el trámite en
dicha institución.

◘ Pasó en Bell ville pero es una situación que lamen-
tablemente se replica en nuestra región. Desde hace
varios días la Municipalidad llama a la reflexión y res-
ponsabilidad en el manejo de los residuos que se ge-
neran en cada domicilio.
En tal sentido, se pidió sacar la basura a la calle de
acuerdo a los horarios y días establecidos de recolección,
solicitando además, el uso de contenedores o transportes
responsables para el traslado de la basura.
A modo de ejemplo, la erradicación de un basural clan-
destino, demandó a la comuna más de una semana de
labor municipal con personal y maquinarias especiales.
“Seamos responsables en el manejo de la basura la cual
seguirá siendo nuestra, pese a que ha desaparecido del
frente de nuestro domicilio. Pensemos en la comunidad a
quien se la perjudica con este tipo de acciones”. señalaron. 
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MEDIOaMBIEntE

Pascanas será un centro de recría de árboles
del Plan Forestal impulsado por la Provincia
Integrantes del Ente Re-

gional de Desarrollo se
reunieron con el intendente
de Pascanas, Rodolfo Filip-
poni y la encargada de las
políticas ambientales locales
Clarita Dalmaso con el ob-
jetivo de asesorar y acom-
pañar en la construcción de
un vivero forestal en el sec-
tor del ingreso este a la lo-
calidad.
La Provincia de Córdoba
cuenta con una ley forestal
en la cual los productores
agropecuarios deberán fores-
tar un 2% de su superficie.
Esta ley prevé también que el
productor tenga la obligación
de presentar un plan forestal

y cumplir con él gradualmen-
te.
En ese marco, en todo el te-
rritorio provincial se deberán
implantar uno 30 millones de
árboles los cuales deben ser
producidos en distintos puntos
de la provincia.
En el mes de abril el Ministerio
de Agricultura Provincial envió
72 mil plantines al vivero de
la Universidad Nacional de Vi-
lla María y en mayo completó
el envío de 20 mil ejemplares
de árboles. En total arribarán
120 mil unidades.
Se trata de especies autóc-
tonas e introducidas, como al-
garrobos y eucaliptos, y arri-
baron al espacio mencionado

en función del acuerdo de co-
laboración que el ministerio
tiene con la casa de altos es-
tudios y con el Ente Regional
de Desarrollo Villa María (EN-
RED).
En ese punto, el ENRED se
puso en contacto con munici-
pios de su zona de influencia
para colaborar en el desarrollo
de estos árboles.
Una de estas poblaciones
será la localidad de Pascanas,
donde se desarrollará la etapa
de recría, para luego estar en
condiciones de ser distribuidos
en escuelas, organismos es-
tatales, instituciones de bien
público y también poder ser
adquiridas por los productores

de la zona periurbana y rural.
La idea es crear cortinas fo-
restales, remediación de su-
perficies y ornamentación de
sitios públicos.

PaSCanaS
El predio está ubicado en el
acceso este, cuenta con agua
y energía eléctrica, En el lugar
se realizarán canchas, las cua-
les tendrán una extensión de
1.10 mts. de ancho por 15
mts. de largo y albergarán
uno 2 mil ejemplares cada
una. Por estas horas se está

construyendo la primera de
ellas y se irá ampliando de
acuerdo a las necesidades y
la capacidad de trabajo para
llevar adelante la iniciativa.
Los plantines son de euca-
liptus y algarrobo y poseen
un desarrollo de 50 a 70 cm. 
Como cuidado se necesita
de buen riego y protección
para el frío a través de media
sombra.
En tanto las labores locales
están coordinadas por Clarita
Dalmaso.
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COLOnIa BISMaRCk

El acto delictivo de ro-
bar cables de tendido

eléctrico y elementos que
contengan cobre es recu-
rrente en nuestra zona.
años atrás el blanco eran
las líneas rurales fuera de
funcionamiento, luego fue-
ron las de media tensión
(la ciudad de Bell ville que-
dó sin luz varias horas),
posteriormente fueron los
aires acondicionados de
las escuelas y ahora le
tocó el turno a un costo-
sísimo transformador.
En tal sentido, Germán Mon-
salvo, en representación de
la Cooperativa Eléctrica y
Servicios Públicos de Colo-
nia Bismarck y Colonia Bar-
ge LTDA., en su carácter de
síndico, denunció que en
Zona Rural a unos 10 km al
sur de esta localidad y en
cercanías a estancia Los
Macollos, autores ignorados
previo ejercer violencia y
tirar al suelo un transforma-

dor usado marca TUBOS
TRANS ELECTRIC, Nº de
EPEC D08201, Potencia
100KVA, tensión 13.200/400-
231V, Nº  de Fabrica 35695,
le sustraen la bobina interna,
la cual tiene  un importante
valor dolar. 
En el hecho tomó interven-
ción la  Fiscalía de Instruc-
ción 1ra Nominación de la
Ciudad de Bell Ville. Sec.

Dra. AVEZZA.
La unidad de media tonela-
da de peso había sido colo-
cada en el lugar hace unos
cuatro años para una esta-
ción de bombeo que final-
mente no se concretó. Con
lo cual el trnsformador ac-
tualmente no estaba conec-
tado a la red de energía, lo
que facilitó la tarea a los de-
lincuentes.

Destruyen un transformador de energía
para robar el cobre de su interior

MOntE Maíz: IMPuLSan La CREaCIón DE un
áREa PEatOnaL

◘ En sesión ordinaria del Concejo Deliberante de
Monte Maíz, se presentó un proyecto de unificar el
piso con el nivel de la plaza San Martín y la vereda
de la vieja municipalidad.
De esta forma, calle San Martín pasará a convertirse
en peatonal. Se le colocarán adoquines sobre el hormigón
existente. 
El proyecto contempla la colocación de fuentes de
agua en la plaza, una sobre la vereda de 9 de Julio y
Córdoba y la otra sobre  la vereda de San Luis esquina
Córdoba.
Si bien no fue especificado, es de esperar el recambio
del solado de la plaza, cuyo estado de las losetas es
calamitoso y data de la época del Intendente Ruffo,
hace 45 años atrás.
A futuro está la idea de hacer semipeatonal con tránsito
vehicular en una sola fila y ensanchamiento de veredas,
a la calle Córdoba entre 9 de Julio y Buenos Aires.
Fuente: Multimedios Maldoni

◘ En el marco del programa Mi Casa I y Mi Casa II, la Mu-
nicipalidad de Monte Buey se realizará un nuevo sorteo
para la adjudicación de viviendas.
La cita tendrá lugar el venidero miércoles 15 de julio a las 13
horas a través del noticiero “En Contacto” que se emite en Vi-
vencias TV.
En esta oportunidad se adjudican unidades habitacionales a
dos familias titulares y dos suplentes.
Por otra parte, la comuna adquirió nuevos terrenos en el
sector norte de la localidad para continuar con el desarrollo
de dichos planes.

Monte Buey: adjudicarán nuevas
viviendas de los planes locales



InFORMaCIónEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE JULIO 7



InFORMaCIón EL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE JULIO

8

EDuCaCIón 

Con la asistencia vir-
tual de todos los mi-

nistros de Educación del
país, se aprobó el proto-
colo marco y los linea-
mientos federales con un
conjunto de pautas de tra-
bajo que promueven un
ordenamiento en las acti-
vidades inherentes al re-
torno a las clases presen-
ciales, basadas en criterios
sanitarios y salud y segu-
ridad en el trabajo, así
como de organización es-
colar y pedagógica.
El documento establece un
piso mínimo de requerimien-
tos para la apertura de ins-
tituciones educativas, a partir
de los cuales cada provincia,
o jurisdicción, podrá agregar
criterios adicionales y ade-
cuarlos a la realidad local.
Estas pautas básicas para
el rediseño de la dimensión

física y de los flujos de mo-
vimientos dentro de las es-
cuelas se basan en el dis-
tanciamiento físico, el tiempo
de exposición, la dinámica
del aire y la higiene perso-
nal.
Según lo acordado por to-
dos los ministros que inte-
gran el Consejo, la reanu-
dación de las clases pre-
senciales en el país tendrá
las siguientes características:
será a través de un escalo-
namiento progresivo, de
acuerdo con criterios epide-
miológicos de evolución de
la pandemia y las caracte-
rísticas sociodemográficas
de cada región; y la asis-
tencia será alternada por
grupos de alumnos/as de
manera de garantizar el cum-
plimiento de las normas de
distanciamiento social, arti-
culando tiempos de presen-

cialidad y de no presenciali-
dad bajo un modelo “bimo-
dal”.
Cada jurisdicción podrá
construir reglamentaciones
propias complementarias.
Para ello, las provincias de-
berán presentar un Plan Ju-
risdiccional de retorno a cla-
ses presenciales ante el Mi-
nisterio de Educación de la
Nación, a través de la Se-
cretaría General del Consejo
Federal de Educación, que
tendrán que contemplar -en
su organización y alcances-
lo establecido en el docu-
mento acordado y tener la
aprobación de las máximas
autoridades educativas y sa-
nitarias de cada jurisdicción.

CóRDOBa
La reglamentación nacional
valida los protocolos en los
que se encuentra trabajando

Desarrollaron un protocolo nacional
para la vuelta presencial a clases

el Ministerio de Educación
de la provincia de Córdoba,
que luego deberán ser au-
torizados por el Centro de
Operaciones de Emergen-
cias (Central), organismo
responsable del monitoreo
de la situación epidemioló-
gica.
En este sentido, el protocolo
nacional no implica una apro-
bación de aplicación inme-

diata para nuestra provincia,
sino que es un marco de re-
ferencia para el desarrollo
de las reglamentaciones que
los equipos técnicos están
diseñando, teniendo en
cuenta las características
particulares de nuestro te-
rritorio, la conformación di-
versa de comunas, pueblos
y ciudades y las distintas
realidades epidemiológicas.
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EntREgaROn RECuRSOS PaRa EL MantEnIMIEntO
DE MóvILES y EDIFICIOS POLICIaLES

◘ El ministro de Seguridad, alfonso Mosquera y Jefe
de Policía, Comisario general, gustavo vélez visitaron
Bell ville en donde se anunció la entrega de aportes
monetarios para seguridad. Los fondos provinciales
entregados están destinados a municipios y comunas
y serán utilizados exclusivamente para la preservación
de vehículos e inmuebles policiales.
El dinero aportado es parte del Fondo para Mantenimiento
de Móviles y Edificios Policiales (FOMMEP), a municipios
y comunas de los departamentos Marcos Juárez, San
Martín, Unión, Río Primero, Tercero Arriba y Río Segundo.
Ahora existe la nueva modalidad de rendición de gastos a
los fines de lograr una mayor eficiencia en la ejecutividad
del programa. Al respecto, Mosquera indicó: “Hoy, son los
intendentes quienes conjuntamente con los jefes policiales,
y lo directores de las departamentales, van a poder rendir
la aplicación de estos fondos e inmediatamente reclamar
las nuevas partidas semestrales”.

LaBORDE

Por orden de la Fiscalía
de Instrucción Bell vi-

lle, a cargo de la Dra. avez-
za,  la Policía  detuvo en la
localidad de Laborde a 28
personas que se encontra-
ban realizando un campe-
onato de tiro a la hélice.
uno de ellos era residente
en la localidad mientras que
los 27 restantes de pobla-
ciones vecinas.
El encuentro se desarrollaba
en el Club de Caza y Pesca,
cuando efectivos de distintas
dependencias policiales de
la zona  se llegaron al lugar
para comenzar con el allana-
miento.  Se imputó a los con-
currentes por violación a las
normativas anti pandémicas
que prohíben todo tipo de

competencias deportivas y la
violación de las restricciones
de circulación departamen-
tal.
En el lugar había tiradores
de Etruria, Ordóñez, Pasca-
nas, Laborde, Monte Maíz,
Justiniano Posse, Monte
Buey, Arias, Villa María, Lu-
que, Mattaldi, Río Segundo,
Elena, Alejandro Roca y Río
Cuarto, entre otros. También
se detuvo al organizador del

evento, el labordense, Gus-
tavo Javier Bonino.
Los efectivos policiales se-
cuestraron también 16 esco-
petas de tiro competitivo, nu-
merosos cartuchos, ocho au-
tos y once camionetas.
La totalidad de las personas
demoradas recuperaron su li-
bertad una vez que fueron
identificadas y notificadas de
las actuaciones judiciales en
su contra.

Detienen a 28 personas que se encontraban
realizando tiro a la hélice
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PROvInCIaLES

Las Escuelas Públicas de gestión privada pueden
comenzar con la atención administrativa
El Centro de Operacio-

nes de Emergencias
(COE) Central habilitó este
lunes 13 de julio para que
las escuelas públicas de
gestión privada podrán re-
alizar atención administra-
tiva.
Esta actividad podrá llevarse
a cabo de lunes a viernes,
en horario comercial, con el
respectivo protocolo de bio-
seguridad fijado para activi-
dades de entidades civiles
y deportivas.
Cabe aclarar que el perso-
nal incluido debe ser perso-
nal administrativo no docen-
te.
En tanto, queda excluido el
personal que se encuentre
dentro de los grupos de ries-
go, quienes no deberán asis-
tir para cumplir con dichas
funciones.

Deberán tenerse en cuenta
varias pautas y recomenda-
ciones. 
Esto abarca a todos los in-
volucrados, directa o indi-
rectamente, en la actividad:
personal de maestranza y
mayordomía, de limpieza, y
asistentes de sonido o ele-
mentos audiovisuales, entre
otros.
La permanencia en oficinas
es para el personal que cum-
ple funciones exclusivamente
en ellas y se tendrá que evi-
tar la aglomeración de per-
sonas en el lugar.
De acuerdo a las dimen-
siones del sector, se debe
establecer el factor ocupa-
cional y mantener dos me-
tros de distancia entre las
personas.
Otro de los puntos estable-
cidos es que no se podrá

compartir elementos de uso
personal.
A su vez, en el ingreso a
los establecimientos se debe
completar una declaración
jurada donde se constaten
datos personales: nombre y
apellido, Documento Nacio-
nal de Indentidad, proceden-
cia, edad y sintomatología
(esto incluye: síntomas, con-
tacto con personas con sín-
tomas o personas que hayan
estado en lugares conside-
rados críticos).
Por otra parte, se deberá
mantener ventilado natural-
mente el o los ambientes.
No entregar o intercambiar
papeles, folletos, elementos
de librería o cualquier otro
objeto.
Realizar la desinfección de
los ambientes en forma pre-
via y posterior a la llegada.
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Sección DEPORTES

🏭CaSa CEntRaL PaSCanaS - InEt aLBaRRaCín 530
🏭CaSa CEntRaL LaBORDE - San MaRtín 299
🏠SuCuRSaL PaSCanaS - MItRE ESO BuEnOS aIRES

aPOyO PROvInCIaL

Clubes de la Liga Beccar varela recibieron subsidios
de 40 mil pesos
Cinco clubes de la Liga

Beccar varela fueron
beneficiados en los últimos
días con una ayuda econó-
mica no reintegrable de 40
mil pesos, en el marco del
Programa de asistencia Eco-
nómica, que impulsa el go-
bierno  a través de la agencia

Córdoba Deportes.
Se trata de un pequeño un
paliativo destinado a hacer
frente a obligaciones corrientes
de los clubes, con el objeto
de facilitar su funcionamiento
institucional en el contexto de
crisis por la emergencia sani-
taria.

La entrega se hace por etapas
y regiones, el primero en recibir
el subsidio fue Unión Lagu-
nense, en el departamento
General San Martín. Mientras
que en el departamento Unión,
la grilla incluyó a Sarmiento
de Idiazábal, Lambert, Guiller-
mo Renny e Independiente.

El automóvil Club argentino emitió un
comunicado donde da cuenta que se

suspendió toda la fecha del campeonato
Mundial  2020 prevista para nuestro país.
La carrera se iba a disputar del 23 al 26 de
abril pero por la pandemia había sido pospuesta
y se barajaba la posibilidad de realizarla en
octubre o noviembre.
En este tiempo la organización de la carrera
trabajó en estrecha colaboración con el Pro-

motor del WRC, la FIA y el Automóvil Club Ar-
gentino (ACA) con el fin de identificar una
posible nueva fecha del evento. Sin embargo,
pese a todo el esfuerzo realizado y la buena
predisposición de todas las partes, las limita-
ciones logísticas han hecho que sea imposible
poder realizar la competencia este año.
Pensando en el futuro, la organización ya
está trabajando en la edición 2021 del Rally
Argentina.

argentina y Córdoba sin Rally Mundial 2020



Sección AGROPECUARIA
PRODuCCIón

Presentaron “Rosporc” el primer
mercado digital porcino
Se trata de un mercado

digital que permitirá
ir formando valores de re-
ferencia para cada tipo de
operatoria. asimismo, bus-
cará agilizar las operacio-
nes, ofrecer nuevas opor-
tunidades a los producto-
res y brindar mayor previ-
sibilidad a la industria.
Desde la entidad señalaron:
“Imaginemos un mercado
online donde los actores de
la cadena de valor porcina

se conectan para negociar
la producción, de manera
segura y confiable.
Una plataforma que agiliza
las operaciones, que ofrece
nuevas oportunidades a los
productores y mayor previ-
sibilidad a la industria. Un
espacio destinado a todo el
sector que permite ir forman-
do valores de referencia para
cada tipo de operatoria.
Ese es el futuro que hoy
estamos comenzando a

construir con la puesta en
marcha de ROSPORC, Mer-
cado Digital Porcino. Una
iniciativa de la Bolsa de Co-
mercio de Rosario que nace
para potenciar el desarrollo
del negocio porcino en toda
la Argentina”.
Administrar las disponibili-
dades y las necesidades se-
manales de tropas.
Obtener referencia de pre-
cios promedio por kilo según
parámetros de calidad.

Decidir, mediante autoriza-
ción específica de contra
partes, qué operadores del
sistema podrán acceder a
las ofertas y demandas car-
gadas en pantalla.
Facilitar un proceso de for-
mación de precios represen-
tativos en forma transparen-
te.
Brindar previsibilidad al ne-
gocio con información valiosa
para la formación de expec-
tativas de volúmenes y pre-

cios con plazos de entrega
diferidos.
Pago Seguro
Ofrece tranquilidad en la
transacción para ambas par-
tes: vendedores están se-
guros de que el dinero que
recibirán por la venta está
depositado antes de enviar
el ganado, mientras que
compradores saben que su
pago no se liberará hasta
no recepcionar la mercade-
ría.



CLIMa

La tendencia de año
“niña” impactará más

sobre los cultivos de ve-
rano que sobre los de in-
vierno.
Los agrometeorólogos si-
guen de cerca el progreso
de la corriente climática. La
falta de humedad se exten-
dería hasta febrero/marzo
2021.
La evolución del clima en-
ciende algunas alarmas den-
tro del panorama de ciertas
zonas productivas argentinas
en las que las precipitaciones
están escaseando.
En referencia a la corriente
del Niño, los comportamien-
tos no son tan lineales y no
siempre las lluvias siguen
estrictamente el patrón “si
hay Niño llueve más y si
hay Niña llueve menos”.
Analizando la pluviometría
de los últimos 30 años, en

el 90% de los años Niños
llueve más, pero solo en el
60% de los años Niña llueve
menos, explica Alfredo Elo-
rriaga, consultor de la Guía
Estratégica para el Agro, de
la Bolsa de Comercio de
Rosario. 
Al presente, el estado del
Pacífico es neutral, agrega
el experto.
Analizando la pluviometría
de los últimos 30 años, en
el 90% de los años Niños
llueve más, pero solo en el
60% de los años Niña llueve
menos, explica Alfredo Elo-
rriaga, consultor de la Guía
Estratégica para el Agro, de
la Bolsa de Comercio de
Rosario. 
Al presente, el estado del
Pacífico es neutral, agrega
el experto.
“Los modelos nos muestran
una tendencia hacia la ins-

talación de una Niña de baja
intensidad que estaría pre-
sente hacia septiembre pró-
ximo. Esa Niña seguiría ins-
talada hasta febrero y marzo
del 2021, a partir de donde
comenzaría a amortiguarse
el enfriamiento del Pacífico”,
dice.
La lectura que hay que ha-
cer, según el experto, es la
siguiente: “La Niña se asocia
o puede impactar en forma
negativa para los cultivos
de la gruesa en Argentina,
no para la fina”, afirmó el
especialista.
Pero, las anomalías o lo
que se denomina tiempo ex-
tremo (fenómenos regiona-
les) determinará la real oferta
de agua durante la gruesa.
Esto indica que ciertos for-
zantes determinarán las llu-
vias en cada una de las re-
giones de Argentina”.
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Se acentúa la tendencia de una niña



Sección SALUD

COvID-19

Como trabaja el Laboratorio Central
de la Provincia
El Laboratorio Central de

la Provincia es la insti-
tución encargada de procesar
por técnicas de biología mo-
lecular (PCR) las muestras
obtenidas mediante hisopa-
dos a personas con sospecha
de Covid-19.
En la actualidad analiza un
promedio de 1800 muestras
diarias de hisopados de perso-
nas con sospecha de infección
por coronavirus, el doble de las
que realizaba al inicio de la
contingencia. Las mismas son
obtenidas en los operativos y
centros de muestreo desplega-
dos de manera estratégica por
Epidemiología del Ministerio de
Salud, entre ellos los Operativos
Identificar, los que por criterio
epidemiológico se intensificaron,
aumentando también la capa-
cidad de análisis.
Unas 100 personas, entre pro-

fesionales de bioquímica, bio-
logía, genética y personal téc-
nico de laboratorio, desarrollan
su labor diariamente; así como
choferes y personal adminis-
trativo, de mantenimiento y ma-
estranza. La mitad de los pro-
fesionales se incorporó desde
marzo por la emergencia sani-
taria.
En cuanto a la infraestructura
edilicia, se adecuaron y remo-
delaron los laboratorios y dife-
rentes áreas técnicas para con-
tener el nuevo equipamiento, y
adaptarse a las necesidades y
normas de bioseguridad por la
contingencia. Asimismo, se reu-
bicaron y refuncionalizaron di-
ferentes zonas para diferenciar
circulaciones técnicas de ad-
ministrativas y se generó un
estacionamiento propio para fa-
cilitar los procesos de carga,
descarga y recepción de mues-

tras. Además, se crearon dos
módulos oficina como espacios
de trabajo para el nuevo per-
sonal, así como nuevos módu-
los de depósito de insumos y
de oficina para el personal de
seguridad, para permitir el fun-
cionamiento del laboratorio las
24 horas.
Equipamiento: Se adquirieron
nuevos dispositivos y se rea-
condicionaron los existentes, lo
que permitió incorporar nuevas
cabinas de bioseguridad y adap-
tar las ya existentes, con salidas
al exterior, necesarias para el
manejo de este tipo de virus
respiratorio. Por otra parte, se
compraron microcentrífugas de
mesada refrigerada -seis nue-
vas que se sumaron a las dos
existentes-, agitadores de me-
sada, pipetas automáticas y
bloques térmicos para extrac-
ción de ácidos nucleicos.
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COROnavIRuS

Es Ley el régimen sancionatorio para quienes
incumpla medidas sanitarias
La Legislatura aprobó por

mayoría el nuevo régimen
sancionatorio para conductas
que transgredan los proto-
colos de seguridad y sanita-
rios dispuestos en Córdoba
para hacer frente al corona-
virus.
Se trata de un proyecto remitido
por el Ejecutivo de la Provincia
y que tiene carácter excepcio-
nal, ya que se extenderá sólo
mientras dure la Emergencia
Pública Sanitaria decretada por
Nación y a la que Córdoba ad-
hirió mediante Ley Nº 10.690.
El órgano de aplicación será
el Ministerio de Salud de la
Provincia, cuyo secretario de
Coordinación, Alejandro Gauto,
manifestó que se trata de “una
ley importante, sobre todo para
reforzar conductas positivas
apelando a la responsabilidad
social y comunitaria y el cum-
plimiento de los protocolos”. La

ley entrará en vigor dentro de
diez días hábiles.
La nueva ley sanciona el in-
cumplimiento de medidas de
protección personal (multas de
entre 5 mil y 10 mil pesos), las
infracciones a los protocolos
de prevención para actividades
económicas, deportivas, artís-
ticas y sociales (entre 5 mil y
50 mil pesos) y también las re-
lacionadas a las reuniones fa-
miliares o de cualquier otro tipo
(multas de entre 10 mil y 100
mil pesos).
Asimismo, pena la vulneración
de lo dispuesto para el ingreso,
tránsito y permanencia en te-
rritorio provincial (multas de en-
tre 50 mil y 500 mil pesos),
tanto como el incumplimiento
de cuarentena, aislamiento sa-
nitario estricto y cualquier otra
indicación epidemiológica (mul-
tas de entre 20 mil y 200 mil
pesos). Se disponen descuen-

tos del 50 por ciento en casos
de pago voluntario.
Todo lo recaudado será desti-
nado al Fondo para la Atención
del Estado de Alerta, Prevención
y Acción Sanitaria por Enfer-
medades Epidémicas. La au-
toridad de control de la ley es
el Ministerio de Seguridad y
todo otro funcionario de la ad-
ministración pública provincial,
municipal o comunal designada,
capacitada y habilitada a tal fin
por la autoridad de aplicación.
Los juzgados provinciales de
faltas intervinientes en las in-
fracciones de tránsito tendrán
competencia material para el
juzgamiento de las faltas esta-
blecidas en este Régimen San-
cionatorio Excepcional.
Por último, la ley establece la
creación de una “Comisión de
Seguimiento del Régimen San-
cionatorio Excepcional – Co-
vid-19”.




